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En esta edición SumarioEn esta edición Sumario

a apertura del Poder Ejecutivo hacia las gestiones que emprenden 

las Universidades Públicas en nuestro país nos da la pauta de la Limportancia de unificar criterios que tiendan a una relación estrecha 

entre la Sociedad, el Estado y las Universidades. La entrevista, concedida 

por el Presidente Fernando Lugo, acompañado por el Ministro de 

Educación y Cultura a los Rectores, miembros de la Asociación de 

Universidades Públicas del Paraguay (AUPP), marca un paso sin 

precedente en este compromiso de mejorar la Educación Superior hacia la 

excelencia y la calidad académica.  

Por otra parte, uno de los indicadores que revelan este desafío, es la 

reciente inauguración de la Sede San Pedro del Paraná de la Universidad 

Nacional de Itapuá, donde el propio Presidente de la República expresa su 

compromiso de acompañar a la Educación Superior, al tiempo de 

comprometer a los docentes a aportar con mas incidencia, en base a 

investigaciones, a la resolución de los problemas sociales y medio 

ambientales. Otra de las acciones de la realidad universitaria, se concentró 

en el 9º Congreso de Universidades Públicas del Paraguay, llevada a cabo 

en la UNI por la Asociación de Universidades Públicas del Paraguay 

(AUPP). Una instancia que nos indica el nivel alcanzado por la Educación 

Superior en las aulas, en la sociedad, la tecnología, la investigación y la 

internacionalización.  

En todo este trayecto vivido en la UNI, posiblemente el logro más 

anhelado, haya sido la Acreditación oficial de la Carrera de Medicina por la 

Agencia Nacional de Evaluación y Acreditación de la Educación Superior 

(ANEAES) y el Sistema de Acreditación Regional de carreras Universitarias 

del  MERCOSUR, (ARCU-SUR), administrada por la Agencia Nacional, 

resultado del esfuerzo y compromiso con la nación. En esta edición, los 

actores académicos y administrativos, directivos, docentes y estudiantes, 

revelarán su compromiso plasmado con creces en las diversas Unidades 

Académicas y estamentos de la UNI. 

9º Congreso de Universidades 

Impresión Offset  Zamphiropolos S.A.

Las opiniones, interpretaciones y conclusiones de los contenidos vertidas y publicadas en la presente edición, son exclusiva responsabilidad de los autores. 

Se autoriza el uso de los datos publicados para fines de bien común, siempre que se cite la fuente de forma correcta y responsable.   
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n el mismo despacho del Presidente de la República, Don 

Fernando Lugo, el Rector de la UNI, Ing. Hildegardo González, Eabordó sobre la importancia de reanudar los programas de 

becas para miles de estudiantes que desean culminar sus carreras en 

las universidades públicas. El Ministro de Educación y Cultura, Dr. 

Víctor Ríos, acompañó al Presidente Lugo en esta audiencia y se 

comprometió a apoyar esta iniciativa.

"Hemos objetado la eliminación de becas a los estudiantes por parte 

de la Itaipú Binacional. Pese a que no son completas, sí ayudan 

mucho a los alumnos a seguir sus estudios. También estamos de 

acuerdo con las Becas Bicentenario, para las carreras acreditadas 

pero sólo hay 2 carreras antiguas de la capital  y no llegan al interior 

 Universidades Públicas 
Fernando Lugo asume compromiso con las

del país, menos si no están acreditadas. Apoyamos la Beca 

Bicentenario pero deseamos que se mantenga en vigencia y que 

también vuelvan a darse las becas de Itaipú", afirmó González en la 

reunión presidencial.

El Ing. González participó de esta reunión como miembro de la 

Asociación de Universidades Públicas del Paraguay (AUPP), junto 

con el Prof. Dr. Clarito Rojas Marín, Presidente de esta organización y 

Rector de la Universidad Nacional de Concepción. También 

formaron parte de ella, el Vicerrector en Ejercicio del Rectorado de la 

Universidad Nacional de Pilar, Dr. Adolfo Villasboa y el Rector de la 

Universidad Nacional del Este, Lic. Víctor Brítez.

Aspectos presupuestarios: Solicitaron que el Ministerio de Hacienda 

plantee los topes financieros para el presupuesto 2012. Para 

ejecutar la cantidad solicitada por las universidades, "queremos 

acceder a la defensa previa de nuestro presupuesto ante los 

miembros del Parlamento" dijo el Rector, al momento de añadir que 

"el Presidente Lugo nos propone que las propias universidades 

acompañemos al Fisco, apoyando los proyectos que están en el 

Parlamento; como el Impuesto a la Renta Personal; dándonos a 

entender que gran parte de esos recursos serían dirigidos a la 

Educación Superior”.

Lugo inaugura la  Sede de San Pedro del Paraná

a ceremonia de mayor relevancia ciudadanía. Ellos mismos acompañaron la 

para la historia educativa de la ciudad Comitiva Presidencial integrada por el Lde San Pedro del Paraná, Itapúa, fue la Ministro de Educación, Dr. Víctor Ríos; 

inauguración de la Sede de la Universidad Ministro del Interior, Dr. Carlos Filizzola y el 

Nacional de Itapúa en dicho distrito, M i n i s t r o  d e  O b r a s  P ú b l i c a s  y  

habilitada en pleno centro de la capital del Comunicaciones, Gral. Brig. (SR) Cecilio 

distrito y con todo el equipamiento exigido. Pérez Bordón, así como autoridades 

El Presidente de la República, Don nacionales y departamentales. Igualmente, 

Fernando Lugo, conocedor y poblador del tomaron parte del acontecimiento 

lugar, destacó su trascendencia con Decanos y Directivos de la Universidad. 

propiedad  durante su discurso 

pronunciado el 28 de septiembre. La obra inaugurada fue financiada por la 

gobernación del departamento de Itapúa 
El Rector de la UNI,  Ing. Hildegardo con una inversión de guaraníes 925 
González y el Gobernador de Itapúa, Juan millones y cuenta con todas las 
Afara, son  actores de la ejecución de este reparticiones necesarias para la facultad .
sueño materializado con el apoyo de la 

Datos técnicos

850 m2     Construcción

2,5         Hectáreas de terreno

4          Aulas bien equipadas

1          Sala de informática  

1          Biblioteca

1          Sala administrativa

1          Hall de acceso

2          Modernos sanitarios

925        Millones de Gs. 

Construye     Arq. Rodolfo Ayala Pelzer

       Dpto. Técnico y Planificación

       de Rectorado

Financia    Gobernación de Itapúa

Proyecta
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Compromiso con el gobierno actual Compromiso con el gobierno actual 

ara esta pujante comunidad comprometido con el desarrollo de Itapúa", como Ilustre Ciudadano de San Pedro y 

sampedrana, aquí se aprecia un lo afirmó así al decir que: "la universidad no descendiente de hombres y mujeres de letra P"Proyecto edilicio de agradable se construye sólo con ladrillos, sino con la y de cultura, facilite los recursos para la 

arquitectura y con características técnicas voluntad y el compromiso intelectual de implementación de esta Universidad, la 

que hacen confortable al todo, e invita a la muchos actores del demos universitario y de Biblioteca y la Sala de Informática mejor 

concentración", así lo describió el Rector a la la sociedad toda (…), construyendo equipada de la región, con acceso a todo 

novel Sede, donde ya asisten jóvenes residencias universitarias para que los p ú b l i c o ,  c u y a  a d m i n i s t r a c i ó n  y  

estudiantes del lugar y distritos aledaños a la jóvenes del Paraguay puedan tener acceso a funcionamiento, nos haremos cargo, y ser 

cuenca del Tebicuary. la universidad". herencia inolvidable de su gobierno para su 

pueblo", finalizó.

Resaltó las gestiones del Gobernador de Comprometió al Presidente de la República 

Itapúa,  Juan Afara, "es un dirigente a sumarse al desarrollo, "Quiero proponerle 

Apoyo a la Educación Superior  
l  P re s i d e n te  d e  l a  Rector, no quiero dejarme guiar 

R e p ú b l i c a ,  s e  por la emoción, ni por el Ecomprometió en apoyar a entusiasmo, pero creo como 

la Educación Superior. "Estoy Presidente de esta hermosa 

convencido que los países que República del Paraguay y como 

han apostado a la educación sampedrano, quiero que usted 

terciaria, son los que hoy se siga contando con los recursos y 

d e s a r r o l l a n ,  b r i n d a n  l a  con el apoyo de este ciudadano 

tecnología, el saber y el sampedrano.", promesa pública 

conocimiento. Tenemos que del Presidente que recibió un 

apostar por nuestra universidad d i latado aplauso de los  

y sentarnos a conversar con presentes.

nuestros rectores. Estimado 

Compromiso con el gobierno actual Compromiso con el gobierno actual 

l momento de congratularse con la Finalmente dijo, "usted, señor Presidente, 

pob lac ión  sampedrana ,  e l  Fernando Lugo, que nos acompañó desde AGobernador del departamento de el primer día y me tuvo en cada visita 

Itapúa, Juan Eudes Afara Maciel, agradeció preguntándome cómo está nuestra 

particularmente a los directivos y Universidad Nacional de Itapúa en San 

m i e m b r o s  d e  l a  U N I  p o r  e l  Pedro, la que tenemos que inaugurar, hizo 

acompañamiento recibido en este que mis compromisos se redoblasen y los 

proyecto educativo, "en especial al Rector - esfuerzos fueron creciendo. Por eso señor 

Prof. Ing. Hildegardo González -y al Presidente, muchas gracias. Juntos todos 

formidable equipo de la UNI, que dio podemos lograr los objetivos que el 

tiempo extra para que sea posible la Paraguay necesita y entre todos podemos. 

educación superior en el distrito de San Sí se puede, con: educación, educación y 

Pedro del Paraná". educación".

Agradecimiento al Rector y a la UNI



Rector UNI; Prof. Ing. Pedro Gerardo González, Rector UNA; Prof. Lic. 

Víctor Brítez Chamorro, Rector UNE; Prof. Dr. Víctor Ríos Ojeda, 

Rector UNP; Prof. Dr. Clarito Rojas Marín, Rector UNC.

Fue electo Presidente de la Asamblea, el Ing. González, Rector de la 

UNI y los Secretarios, Prof. Dr. Adolfo Villasboa, Vicerrector de la UNP 

y el Lic. Víctor Brítez, Rector de la UNE. Este último hizo lectura del 

acta de la Asamblea anterior, aprobada luego por unanimidad. 

e realizó el 22 de setiembre, la Asamblea General Ordinaria de 

la Asociación de Universidades Públicas del Paraguay (AUPP), Sbajo la Presidencia del Ing. Hildegardo González, Rector de la 

UNI. Conformaron la mesa de los asambleístas, el Ing. González, 

González  presentó la Memoria y Balance como Presidente  saliente 

(periodo 2010-2011). Igualmente, los asambleístas reconocieron el 

transparente informe y excelente labor que les cupo tanto al Ing. 

González, Presidente,  como a la Dra. Yilda Agüero de Talavera, como 

Tesorera, desempeños que fueron aprobados por unanimidad de los 

asambleístas

Fuente: Dcom / e-mail: dcom@uni.edu.py 
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lrededor de 600 personas, entre El 9° Congreso propició un espacio de González, Rector UNA; Prof. Lic. Víctor Brítez 

investigadores, estudiantes y anál i s i s  y  re f lex ión sobre temas Chamorro, Rector UNE; Prof. Dr. Víctor Ríos Adocentes de diversos puntos del fundamentales como la docencia, el Ojeda, Rector UNP; Prof. Dr. Clarito Rojas 

país se reunieron en el Campus de la currículum, la acreditación de carreras, la Marín, Rector UNC. 

Universidad Nacional de Itapúa (UNI) con el investigación científica, tecnológica y la 

lema "Gestión de la Calidad de la Superior". responsabilidad social. "Trabajamos y 

Fue  durante  e l  9°  Congreso de  coincidimos sobre el fortalecimiento del 

Universidades Públicas del Paraguay, sistema universitario y la promoción de una 

organizada por la Asociación de relación constructiva entre el Estado y las 

Universidades Públicas del Paraguay Universidades Públicas", afirmó la 

(AUPP), entidad organizadora que reúne Coordinadora General, Dra. Yilda Agüero de 

como miembros a la Universidad Nacional Talavera, Vicerrectora de la UNI.

de Asunción (UNA), la Universidad Nacional 

del Este (UNE), la Universidad Nacional de En el acto inaugural conformaron la Mesa 

Pilar (UNP), la Universidad Nacional de de Honor: Prof. Ing. Hildegardo González, 

Concepción (UNC) y la UNI.  Rector UNI; Prof. Ing. Pedro Gerardo 

Ordinaria de la AUPP 

Rector de la UNC nuevo Presidente 
La magna asamblea dio su respaldo y aprobación para que el nuevo Presidente de la AUPP (2011-2012), al Prof. Dr. Clarito Rojas Marín, Rector 

de la Universidad Nacional de Concepción. Mientras que en asuntos varios, se analizaron diversos puntos de importancia que hacen referencia 

al andamiaje de la organización y a los lineamientos a seguir para elevar la calidad de la Educación Superior Pública en el Paraguay.

9º Congreso de Universidades Públicas del Paraguay 

Integrantes de la AUPP

Universidad Nacional de

Asunción (UNA)

Universidad Nacional

del Este (UNE)

Universidad Nacional

de Pilar (UNP)

Universidad Nacional 

de Itapúa (UNI) 
Universidad Nacional de 

Concepción (UNC)
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los recursos humanos, la educación y la formación profesional, son 

fundamentales para la consecución de objetivos mayores, para 

generar oportunidad de obtener un trabajo decente y productivo, 

en condiciones de libertad, equidad, seguridad y dignidad que 

redunde en mejores niveles de bienestar".

El Dr. Clarito Rojas, Rector de la UNC y actual Presidente electo de la 

AUPP, expresó que asume un compromiso con gran honra y 

responsabilidad, "con tanta esperanza que la solidaridad como 

elemento de aprendizaje desde la UNESCO tenga sus soportes 

académicos en los diversos momentos que se viven con directivos, 

docentes y estudiantes, que de allí se llegue a la concreción feliz, que 

l Ing. Hildegardo González, Presidente saliente de la AUPP, la misión de las universidades, construcción del aprendizaje, 

destacó que la gestión de la calidad de la Educación Superior  investigación y extensión no sea un mero enunciado a espaldas de la Ees un compromiso asumido con gran responsabilidad, "pues sublime Educación Superior, estar contextualizada nuestra gestión 

todos son conscientes de la responsabilidad de que el desarrollo de con nuestra propia sociedad".

Una visión más acertada de la Educación Superior 

ANEAES acredita la Carrera de Medicina 

o confirma la nota N° 598 remitida por presenta un informe pormenorizado de triunfo habla de la seriedad con que se 

el Dr. Carlos Fletschner, Vicepresidente todo el trabajo desarrollado, argumentando trabaja en la UNI en materia de calidad de la Ldel Consejo Directivo de la ANEAES: a la primera carrera de  la UNI a los Educación Superior", afirmó el Rector con 

"fue acreditada la carrera de Medicina en el beneficios a nivel nacional y también a nivel satisfacción, tras los efusivos aplausos de los 

Modelo Nacional y el Sistema ARCU-SUR, y MERCOSUR. miembros del CSU.

expresarle mis felicitaciones en nombre de la 

ANEAES a las autoridades de la UNI". El "Es un hecho histórico y emblemático el 

documento, de fecha 18 de octubre de 2011, resultado de la gestión institucional. Este 

a Decana de la Facultad de Medicina,  de esta Unidad Pedagógica. por los mismos. Recordó que los padres de 

Prof. Dra. Celina Mabel Llano Vanni, nuestros alumnos constantemente 
En otro instante, resaltó la participación de Lexpresó su alegría y gratitud, preguntaban si la carrera ya se había 
los estudiantes de la carrera de Medicina, "Gracias por acompañarnos en todos los acreditado. Esto habla del interés de la 
"que s iempre  nos  acompañaron momentos de las gestiones exigidas por la ciudadanía". Finalizó diciendo: "solicito a 
desinteresadamente en todo el proceso de ANEAES. Es un compromiso muy grande y que nos sigan ayudando, pues esto que 
evaluación, integrando las comisiones sé que cuento con el apoyo de cada uno de hemos alcanzado no se logra por sí sólo. 
requeridas para cumplir  con los ustedes para seguir trabajando en la Felicitó las gestiones que hace la UNI; una 
requerimientos", dijo. calidad educativa que ofrecemos. Ahora, institución que se ganó el respeto y la 

más que nunca, voy a necesitar mucho más confianza de la ciudadanía", afirmó.También se dirigió a los miembros del CSU 
de ustedes", expresó la máxima autoridad y resaltó el valor del trabajo desarrollado 

A casi 3 años de gestión académica y administrativa, llevada a cabo en la Facultad de Medicina, en colaboración con 

los diversos estamos universitarios de la UNI, en sesión plenaria del Consejo Superior Universitario (CSU), el Rector de 

la UNI, anunció el triunfo de la Carrera de Medicina como la primera Carrera de Grado en ser acreditada por  la 

Agencia Nacional de Evaluación y Acreditación de la Educación Superior (ANEAES). 

"Un compromiso muy grande”
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iños y niñas del Centro de dirigida por un profesional de la 

Ayuda al Discapacitado de Institución. Acompañaron al grupo, NE n c a r n a c i ó n  ( C E N A D E )  docentes del CENADE y padres de 

participan de diversas actividades físicas familias. La jornada se realizó en el Salón 

y juegos recreativos, con el objeto de de Usos Múltiples de la UNI. De esta 

sostener la integración de los mismos y manera la UNI, colabora con la 

tratar de mejorar la calidad de vida de los mencionada entidad benéfica en el 

mismos. contexto de la Extensión Universitaria. 

La actividad física y recreativa estuvo 

CENADE en actividades físicas: 

Campeonato de Instituciones Públicas:

l equipo de fútbol de salón de la UNI Tecnología (FaCyT), representa la belleza 

participa del Campeonato de Fútbol universitaria como Reina del equipo.  Ede Salón de Instituciones Públicas, Juegan en esta edición, según datos del 

organizado por la Federación Encarnacena profesor Julián García (DT), Francisco 

de Fútbol de Salón. El polideportivo del Velázquez, Roly Ayala, Aníbal  Benítez, 

Colegio San Roque González de Santa Cruz Ángel Benítez David Chaparro Juan Carlos 

de Encarnación, es el lugar del todos lo Jiménez y Víctor Ibáñez, Christian 

cotejos.  María Crist ina González,  Mendoza, Néstor Ibáñez, Gustavo Gamón y 

funcionaria de la Facultad de Ciencias y Rubén Darío Careaga.

as licenciadas. Verónica Royg y Viviana desarrollada en la Escuela Básica San Miguel, UNI esta comprometido con ellos en el 

Aldana, acompañadas por los el 14 de setiembre. seguimiento de sus estudios, que las puertas Lalumnos, beneficiados del proyecto de de la Universidad están abiertas para ellos y 

alfabetización, emprendimiento enmarcado Allí, el rector destacó el trabajo realizado por que actividades como esta se seguirán 

dentro del convenio con el Rótary Club el equipo de docentes de dicho proyecto y realizando a fin de erradicar la alfabetización 

Encarnación y la UNI, han recibido la grata felicitó a los alumnos por el esfuerzo y en nuestro país. 
visita del rector de la UNI, Prof. Ing. sacrificio puesto en la clase. En diálogo con 

Hildegardo González Irala, durante una clase los alumnos, el Rector les manifestó que la 

Prosigue con éxito el Proyecto de Alfabetización 

Fuente: Dcom / e-mail: dcom@uni.edu.py 

Entrevista del Dr. Efraín Alegre con el Rector 
l Senador Nacional Efraín Alegre, oportunidad, el citado legislador 

realizó una visita de cortesía al sintetizó su experiencia al frente del EIng. Hildegardo González, Rector Ministerio de Obras Públicas, cartera de 

de la UNI, en la ocasión de su visita a la Estado que ocupó hasta hace un tiempo 

Institución para brindar una conferencia durante el actual gobierno del Presidente 

sobre "Infraestructura para el desarrollo Fernando Lugo.

productivo para el Paraguay". El 
Por su parte el Rector, brindó detalles Senador Nacional se interesó por el 
sobre los logros y proyecciones de la UNI desarrollo de la UNI, así como los 
en la región.proyectos futuros de la Institución. En la 
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Dirección General Académica de Extensión e Investigación

l 26 de setiembre, una comitiva de autoridades, en 

representación de la Universidad Nacional de Misiones E(UNAM), Argentina, visitó a la UNI, a los efectos de proponer 

nuevas políticas de interacción que beneficien a ambas 

universidades. La comitiva estuvo integrada por el Ing. Mario 

Lazos de integración regional

l Dr. Pedro Santiago Helguero, Lucila Bogado de Scheid y la Directora de la los cursos a distancia que pueden ser 

Coordinador de la Escuela de Escuela de Posgrado, Dra. Perla Sosa de implementados como también otros temas ECapacitación y Posgrado de la Wood, a fin de establecer acciones de interés. Estas reuniones responden al 

Universidad Nacional de Formosa - conjuntas a ser desarrolladas entre ambas Plan de Cooperación establecido entre los 

Argentina (UNaF) y el Magister Miguel universidades en virtud al Convenio de Rectores, Ing. Martin Romano y el Ing. 

Mateo Badaracco, Coordinador del Cooperación existente. Hildegardo González.

Programa de Educación a Distancia, se 

reunieron con la Directora Gral. Académica, Se  avanzó  en  l a  Tecn i ca tu ra  y  

de Investigación y Extensión, Prof. Magister Especialización en Producción Lechera, a 

La UNaF desarrolla proyecto conjunto

Avances de trabajos de 

El 12 de setiembre, se llevó a cabo la presentación de los trabajos 

desarrollados por los profesores Investigadores durante el segundo semestre 

del año en curso. Acompañaron la presentación, la Dra. Yilda Agüero de 

Talavera, Vicerrectora; los Decanos de las Facultades de Ciencias 

Económicas y Administrativas y Ciencias Agropecuarias y Forestales, 

además de funcionarios del Rectorado y las Unidades Académicas.

Cuadro de Temas de investigaciones

Profesores Investigadores 

María Teresa Lezcano y Lorena Diaz de Vivar Calidad microbiológica de las aguas de recreación y saneamiento.

Jorge González Maya
Materiales cerámicos para la construcción en Zona de Encarnación, antes y después de la represa 

de Yacyreta, Perspectivas.

Investigador/es Tema

Graciela Cabrera de Fiandro Morbilidad de la primera infancia en la ciudad de Encarnación. Prevalencia en el Periodo 2006-2010.

Guillermo Alonso
Análisis de la demanda de Energía Eléctrica necesaria para posibilitar la industrialización de productos 

agrícolas en el Departamento de Itapúa.

Alba Fernández

Impacto ambiental de la nueva configuración urbana de la ciudad de Encarnación por la relocalización 

de pobladores afectados por el impacto del embalse de Yacyretá en los barrios San Isidro, Itacúa e 

Independencia.

María Teresa Lezcano y María Elena Damús
Determinación de la presencia de Escherichia Coli 0157: H7 en productos cárnicos de mercados de la
ciudad de Encarnación.

Claudia González
Recuento y caracterización de microorganismos fúngicos en Yerba Mate compuesta con hierbas 

aromáticas.

Adriana González
Impacto de las condiciones socioeconómicas y ambientales con relación a la presencia de enfermedades 

dermatológicas en la población infantil en el Barrio San Antonio Ypecurú.

Nilse Ferreira
Impacto de la Universidad Nacional de Itapúa en el desarrollo de tres Distritos del Dpto. de Itapúa - 

Paraguay, año 2011.

Felipe Viedma Producción de Pasto Gramafante con Diferentes Niveles de Fertilización Orgánica y Riego Artificial.

Cantalicio Paredes Impacto de la producción de soja en la economía del Departamento de Itapúa y su aporte al fisco.

Septiembre - Octubre 2011

Mantulak, Secretario General de Ciencia y Tecnología; MSc. Miguel 

Ángel López, Secretario del Consejo Superior y el Ing. Sergio Katogui, 

Vicedecano de la Facultad de Ingeniería-Oberá, Misiones.

Los mismos propusieron, en el marco del convenio de cooperación 

interinstitucional, la realización de  actividades que impacten a la 

sociedad en materia de beneficios.

Representó a la UNI,  la Magister Lucila Bogado de Scheid, Directora 

General Académica de Investigación y Extensión, la Magíster Susana 

Fedoruk, Directora  del Departamento de Investigación y Extensión del 

Rectorado; entre otros directivos universitarios
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n el Centro de Investigación Pecuaria intensivo y semi intensivo en la alimentación González, Rector; Eitel Simon, Presidente de 

de Itapúa (CIPI), de San Juan del del ganado bovino de carne y leche"; luego la ARP-Itapúa; Lucio Cañete, Secretaría de la EParaná, se llevó a cabo con éxito la disertaron las técnicas del SENACSA, Dra. Producción-Gobernación de Itapúa; 

Jornada Técnica sobre la Administración y Vet. Martha Meza y la Dra. Cyntia Zárate, Bladimiro Lopatiuk, Junta Departamental y 

Manejo de Establecimientos Ganaderos, sobre "Producción de ganado menor (ovino, el Ing. Rubén Ferreira, Decano de la Facultad 

organizado por la UNI y la Asociación Rural caprino) en pequeñas fincas". Después, se de Ciencias Agropecuarias y Forestales 

del Paraguay- Regional Itapúa (ARP). Más de compar tió un almuerzo entre los (FaCAF). Coordinaron: la M.Sc. Lucila 

160 personas participaron de la actividad. participantes. La jornada prosiguió con la Bogado de Scheid; la M.Sc. Susana Fedoruk, 

disertación, del Ing. Víctor Enciso, sobre el Directora de Investigación y Extensión y el 

Disertaron en la ocasión, el Dr. Veterinario tema "Administración de Establecimientos Dr. Felipe Viedma, Profesor Investigador de 

José Luis Wloseck sobre el tema "Producción Ganaderos". la UNI.

bovina de carne y leche". Posteriormente el 

Dr. Felipe Viedma, instruyó sobre "Sistema Presidió la mesa central, el Ing. Hildegardo 

Administración y Manejo de 

Establecimientos Ganaderos

XIX Jornadas de Jóvenes Investigadores 

a UNI ha sido galardonada con cuatro pósters. Son 67 premios concedidos en esta polinomial de la curva de carga de un 

valiosos premios otorgados por la edición, al que participaron 500 estudiantes, sistema eléctrico de distribución".LAsociación de Universidades Grupo provenientes de 28 universidades de 6 
En la categoría póster fue premiado el Montevideo (AUGM), a los jóvenes países de Latinoamérica", informó la 
trabajo realizado por Ever Lezcano y Miguel investigadores que representaron a la Magister Lucila Bogado de Scheid. 
Lugo  en el eje temático: Desarrollo institución. Fue durante la ceremonia de 
Regional y Desarrollo Tecnológico Regional,  Temas de investigaciones premiadas: Las clausura de las XIX Jornadas de Jóvenes 
con el trabajo "Implementación de áreas temáticas son: Educación para la Investigadores que este año se habilitó con 
medidores pre-pagos en la comercialización Integración con el trabajo "La medición de la el lema: "Ciencia en el Bicentenario de los 
de la energía eléctrica".competencia lingüística en lengua guaraní: Pueblos Latinoamericanos" del 25 al 27 de 

teoría y práctica", de  Ernesto Luis López octubre último. Dos de estos premios "Para la Universidad Nacional del Itapúa es 
Almada, el mismo obtuvo dos galardones fueron acreditados en la categoría todo un orgullo y satisfacción haber 
en presentación oral y póster. En el eje Presentación Oral y los otros 2, en Posters. obtenido 4 premios en su primer  año de 
temático: Energía, Guillermo Pedro Alonso "En el cierre se entregaron reconocimientos participación", expresó Scheid. 
de la Facultad de Ingeniería, se adjudicó un a los trabajos mejores puntuados 
reconocimiento en el trabajo sobre "Ajuste totalizando 33 en presentación oral y 34 en 

XIX Jornadas de Jóvenes Investigadores 

Fuente: MSc. Susana Fedoruk / e-mail: sfedoruk@uni.edu.py 



Ante un imponente público presente, deslumbró de brillo, color y 

rebosante alegría las UNImpiadas 2011, llevada a cabo del 16 al 

26 de setiembre, bajo la organización de la Confederación de 

Estudiantes de la Universidad Nacional de Itapúa (CODEUNI). Su 

noche inaugural rayó la excelencia en todos los aspectos, en el 

Estadio del Club Nacional de Encarnación.

Brillante, multitudinaria 

UNImpiada UNImpiada 

Brillante, multitudinaria 
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Estudiantil

e la fantástica fiesta deportiva El Prof. Ing. Hildegardo González, Rector de atletas Thiago da Costa Carvalho Vidigal 

universitaria fueron partícipes, el la UNI, exteriorizó su contento por la Encina de la Facultad de Medicina y Carmen DProf. Ing. Hildegardo González, fantástica, magnífica y hermosa fiesta, así Bergottini de Ciencias y Tecnología, quienes 

Rector de la Universidad Nacional de Itapúa como por la disciplina demostrado por luego encendieron la pira olímpica y 

(UNI) el Sr. Juan E. Afara, Gobernador de todos los estudiantes en la nueva edición. Al tomaron juramento a los atletas.

Itapúa; Abog. Juan A. Schmalko, Intendente respecto, añadió “que hermosa noche, de 

Municipal de Encarnación,  el Monseñor color, de juventud y alegría que nos regala la En nombre y representación de la CODEUNI, 

Ignacio Gogorza Izaguirre, Obispo de la CODEUNI a toda la Universidad. Esta es la habló el universitario Carlos Pereira de la 

Diócesis de Encarnación,  Decanos y juventud de la UNI, de Encarnación y de Facultad de Ingeniería y al final se realizó la 

directivos de la UNI, docentes, así como nuestra Patria.” desconcentración de los participantes,. 

representantes de diversos estamentos de la Luego dieron lugar a la elección de la reina, 

sociedad encarnacena e invitados Posteriormente se realizó el ingreso de la la mejor presentación por equipo, la mejor 

especiales. antorcha olímpica a cargo de los mejores hinchada.

La nueva Reina de las UNImpiadas 2011 fue coronada la Miss semestre de Ingeniería Ambiental) y Miss Juventud, Karol Celeste 

FaCEA, Marian Gisselle Aranda Kufeld, 1° semestre de Ingeniería Irala Ríos, reina de Medicina -2° año de Medicina.

Comercial FaCEA, quien fue electa por un selecto cuerpo de jurado, 

conformado por Adriana Díaz (directora de Agencia de Las demás participantes fueron la Miss Humanidades Mariela Rainz 

Mannequins), Natalia López (Profesora de danza Mainumby), Alicia Schreiber (3° año de Ciencias Básicas); la Miss Derecho Johana 

Villalba (Bonita accesorios). La coronación estuvo a cargo de la Marisel Sanabria García (2° año de Ciencias Jurídicas) y la Miss 

Reina saliente Lizzane Páez Coll. Ingeniería Karine Tamiozzo Portolan (1° semestre de Ingeniería 

Civil). Absolutamente todas fueron hermosas, elegantes, con 

Fueron electas Miss Primavera, Tamara Nathaly Villalba Egevardt, excelentes y finos trajes. 

reina de la Facultad de Ciencias y Tecnología (quien cursa  el 3° 

Hermosuras de las UNImpiadas 



noche inaugural
Derecho (Vicecampeón); Vóley Femenino: Ÿ Mejor presentación Ÿ Jurado Humanidades (Campeón) - Derecho (Vice 

1º) Ciencias Económicas y Administrativas El cuerpo de jurado estuvo compuesto por Campeón); Futsal Masculino: Medicina 
(FaCEA) y Ciencias Jurídicas; 2º) Facultad Amadeo Vinader, Erwin Pucheta, Julio (Campeón) - Derecho (Vicecampeón); 
de Ingeniería (FIUNI); 3º) Medicina y Müller Bottger, Arq. Graciela Ruíz de Ravelli, Futsal Femenino: C y T (Campeón) - 
Ciencias y Tecnología (FaCyT);  4º) Ramón Cáceres, Olga de Miralles; Carmen Humanidades (Vicecampeón); Fútbol de 
Humanidades. Godoy; Natalia y Zunilda Báez. Campo: FaCEA (Campeón) - Derecho 

(Vicecampeón).

Ÿ Mejor hinchada Ÿ Consagrados Campeones 
1º) Facultad de Ingeniería y Facultad de Básquetbol Masculino: Campeón (FaCEA) - 
Ciencias Jurídicas. Vicecampeón (Ingeniería); Básquetbol 
2º) Medicina; 3º) Facultad de Ciencias Femenino: C y T (Campeón) - Ingeniería 
Económicas y Administrativas (FaCEA); 4º) (Vicecampeón); Hándbol Masculino: C y T 
Facultad de Ciencias y Tecnología (Campeón) - Medicina (Vicecampeón); 
(FaCyT); 5º) Facultad de Humanidades. Vóley Masculino: FaCEA (Campeón) - 

 y colorida 

s 2011 s 2011 

 y colorida 

Los mejores de la 

La Facultad de Ciencias y 

Tecnologías (C y T) se 

proclamó Campeón 

General 2011. Como Vice 

Campeón General, la 

Facultad de Ciencias 

Económicas y 

Administrativas (FaCEA).

C y T Campeón General de las UNImpiadas 2011
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Fuente: Dcom / e-mail: dcom@uni.edu.py 



Ingeniería

Fuente: Ing. Oscar Dionicio Trochez / e-mail: trochez@uni.edu.py 
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12 Publicamos aquí el cuadro de los nombres de graduados,  sus respectivos títulos de trabajos finales 

(aprobados por los Miembros del Tribunal Examinador)  y las carreras a que pertenecen:

A consideración del

 sector de servicio

Ÿ Conferencia Técnica: Ÿ Visita Técnica: 
Se ha llevado a cabo una Conferencia Técnica denominada Los alumnos de los últimos semestres de la carrera de Ingeniería  

“Transformadores, Cálculo, Montaje y Mantenimiento”, el día 09 de Electromecánica, realizaron una visita  técnica a la represa del 

septiembre en la sala de conferencias de la FIUNI. Este evento ha Acaray, en el marco del desarrollo de la asignatura “Centrales 

sido organizado por la FIUNI en conjunto con la Revista “Mundo de Eléctricas”, visitas de este tipo permiten a los alumnos tomar 

la Electricidad”, dirigida a estudiantes, profesionales y técnicos del contacto con el ambiente de trabajo a fin a la carrera y 

área de la electricidad de la zona, resultó con gran éxito ya que complementan así  los contenidos desarrollados en clase.

asistieron 160 personas a las que se les entregó un Manual sobre la 

conferencia. Ÿ Curso de Maestría en Informática: 
Se ha aprobado el  Proyecto de la Maestría “Informática Aplicada”, 

a ser desarrollado en el año 2012, el objetivo principal es formar Ÿ Escuela Regional de Tecnologías de la 
profesionales de la informática, con alto nivel de actualidad, que 

Información: sean capaces de realizar investigaciones y solucionar problemas 
Entre los días 19 al 24 de septiembre, cinco estudiantes de la carrera con actitud innovadora aplicando las tecnologías de la información 
de Ingeniería en Informática de la FIUNI, participaron de un Taller y comunicación en las organizaciones. Está  dirigido a egresados 
de la Escuela Regional del TIC-ERTIC , realizado en el Campus de la con título universitario de las carreras de Ingeniería y Licenciaturas 
Universidad Nacional de Asunción. afines a la informática.

NOMBRE Y APELLIDO TÍTULO TFG CARRERA

Orlando Rene Miglio Ferreira Proyecto Ejecutivo de Pavimentación asfáltica del tramo vial Hohenau – Jesús 

de Tavarangue
Ingeniería Civil

Marcos Miguel Ángel Vega Rocabado

Oscar David Arévalos Rodríguez

Solución de tránsito en la intersección de las Avenidas Cnel. Luis Irrazábal y San 

Roque González de Santa Cruz. Ingeniería Civil

Jorge Antonio Silvero Abastecimiento de agua potable en la localidad denominada Caaguazú – Distrito 

de Jesús del Departamento de Itapúa
Ingeniería Civil

Juan Marcelo Enzler Scheid Diseño de un sistema de refrigeración solar por absorción
Ingeniería 

Electromecánica

Roberto Schapovaloff

Héctor David Chaparro
Diseño de Laboratorio de Electrotecnia y Neumática Ingeniería 

Electromecánica

Arnaldo Ocampo 

Fernando Fukuchi

Tsuyoshi Murakuki

Automatización de los procesos en la Gestión de Proyectos de Desarrollo de 

Software con herramientas integradas

Ingeniería 

Informática

David Ernesto Kruger 

Hugo Armando Sendoa 
Infraestructuras SSI de Altas Prestaciones aplicadas a Banco de Datos.

Ingeniería en 

Informática

Septiembre - Octubre 2011
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Investigación y casos clínicos 

n el Salón Auditorio de la Facultad de Medicina, tuvo lugar la 

presentación de los Trabajos de Investigación a cargo de los EDocentes Investigadores y  Bioquímicos  de esta casa de 

estudios, y así también la Presentación de Casos Clínicos, por los 

Residentes de Clínica Médica.

Los Trabajos de Investigación fueron:"Prevalencia de Infecciones 

Urinarias y Resistencia Antimicrobiana", a Cargo de la Bioquímica 

Mirta Arapayú, "Co infección Tuberculosis - HIV", trabajo presentado 

por la Docente Investigadora, Bioq. Analía Paniagua, "Tamizaje de 

Potenciales donantes de Sangre", presentado por la Docente 

Investigadora, Bioq. Lorena Díaz de Vivar. 

Los Casos Clínicos presentados por los Médicos Residentes del 

servicio de Clínica Médica, son los siguientes: Dr. Federico Knepke, el 

tema "Lupus Eritematoso Sistémico en el Varón", trabajo que obtuvo 

la Mención de Honor por relevancia del caso otorgado por la 

Sociedad Paraguaya de Reumatología en el Congreso Nacional de 

Reumatología  en el mes de agosto del 2011, con presencia de 

jurados nacionales y extranjeros; Dra. Lourdes Chamorro, con el 

tema "Tuberculosis Génitourinaria"; Dra. Gloria Benítez, con el tema 

"Leishmaniasis Visceral diagnosticada por Punción de Medula 

Ósea", Dr. Carlos Rotela, "Neumonía por Hantavirus", y la Dra. Lilia 

Patricia López, con el tema "Prevalencia del Síndrome Metabólico 

en Adolescentes con Sobrepeso u Obesidad", se destaca este tema 

de la Dra. López como Ganador del Premio Joven Investigador de 

Laboratio Roemers, presentado en el 5º Congreso Paraguayo de 

Pediatría realizado en la ciudad de Encarnación.

ediante la autogestión de recursos, multimedia a la Coordinación Padagógica, a Sillas giratoria Secretarias,  los cuales fueron 

s e  a d q u i r i ó  e q u i pa m i e n t o s  cargo de la Lic. Nélida Ortigoza de Gómez, distribuidos en dependencias de la facultad.Mtecnológicos para la facilitación del Directora del Curso de Ingreso a Medicina. La Administración de los recursos se ha 

proceso de enseñanza-aprendizaje, por medio ejecutado a través de un convenio entre la 

de las utilidades generadas por el Curso de Los equipos adquiridos son: 2 Aparatos de Fax Facultad de Medicina y la Fundación 

Especialización de Docencia y Gestión  Panasonic, 1 PC de escritorio, accesorios y  Universitaria Itapúa (FUNDUNI). Además de 

Universitaria. En este sentido, la Dra. Llano hizo monitor LCD (Mzol), 2 Hornos Microondas, 5 mejoras hechas en el edificio para la comodidad 

entrega de una notebook y un proyector Netebook Acer D255, 1 Split de 24.000 BTU, 2 del de esta casa de estudios

Autogestión de Recursos 

Consumo de alcohol entre jóvenes de bachilleratos 

a Bioq. Lorena Díaz de Vivar, Directora de las características del consumo de bebidas 

Docencia, Investigación y Extensión alcohólicas y el estrato social al que pertenecen LUniversitaria de la Facultad de Medicina, los individuos en la población local accesible. El 

informó que los estudiantes Matías Franken objetivo de la investigación fue determinar, en 

Fisher, Rodrigo del Puerto, Osmar Baukloh, Víctor jóvenes bachilleres de la ciudad de Encarnación, 

G. Martínez y como docente Tutor el Dr. Darío departamento de Itapúa, la correlación del 

Cuevas presentaron el trabajo de Investigación consumo de alcohol y el estrato social al que 

"Correlación del consumo de alcohol entre pertenecen, siendo esta variable determinada por 

jóvenes de Bachilleratos públicos y privados de la el tipo de colegio al que asisten (público vs. 

ciudad de Encarnación" en el XXVI Congreso privado). Fue un estudio de tipo descriptivo 

Científico Internacional FELSOCEM. observacional, que se realizó a través de encuestas 

anónimas, con un muestreo de tipo no 

El alcoholismo es un problema social fuertemente probabilístico de casos consecutivos, a 200 

arraigado y de difícil solución que debe ser estudiantes de bachillerato, correspondiendo 100 

explorado para desarrollar nuevas tácticas. Este de ellos a colegios públicos y los restantes a 

estudio busco desentrañar si existe relación entre colegios privados.

Medicina presente en la EXPOCIENTEC

icha actividad se llevó a cabo durante los de Medicina, en la organización de la Exposición 

días 5, 6, 7, y 8 de septiembre del año en Científica y Tecnológica EXPOCIENTEC 7ª Edición, Dcurso en el local del Centro Social de programado por los docentes y alumnos del 

Encarnación, y participaron de este evento los Colegio Técnico Nacional "Arq. Raúl María 

alumnos del 6º curso de Internados Rotatorios, Benítez Perdomo". 

conjuntamente con la Lic. Agustina Nélida 
De esta manera, una vez más la Facultad de Ortigoza, Coordinadora Pedagógica del Curso 
Medicina de la UNI asume su compromiso con la Preparatorio de Ingreso, en la oportunidad han 
Sociedad Itapuense.realizado actividades de Promoción de la Carrera 
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Excelente representación 
en la Jornada de Investigadores

n la "XIX Jornada de Jóvenes Investigadores", desarrollada del 25 

a 27 de octubre, en Ciudad del Este, los Ingenieros Comerciales: EJosé Daniel Rotela Ramírez, Ever Lezcano González y Miguel 

Ángel Lugo Duarte, egresados de la Facultad de Ciencias Económicas y 

Administrativas (FaCEA) han presentado sus respectivos trabajos de 

investigación, los cuales han sido  elegidos dentro de la categoría de 

"Desarrollo Regional y Tecnológico", de un total de 22 trabajos 

presentados por la UNI, luego que éstos fueran seleccionados por el 

Comité Científico de la Asociación de Universidades Grupo Montevideo 

(AUGM). En la ocasión, el Ing. Com. José Rotela expuso brillantemente 

sobre el "Costo del Dinero en los Principales Mercados del Paraguay", 

que en la actualidad, es medido en términos de tasas de interés (i), 

basado en la Hipótesis de un Mercado de Dinero Imperfecto, 

considerándose tres grupos de oferentes de dinero denominados: 

Sector Financiero, Sector Comercial y los Tenedores Particulares de 

Capital. 

el 18 al 24 de setiembre, en respuesta a ciudad. La movilidad se enmarcó en las funciones 

una invitación de la Universidad Nacional universitarias de enseñanza, considerando su Ddel Nordeste (UNNE ), Sede Resistencia - experiencia como Docente; es así que participó en 

Chaco - Argentina, el Mg. Néstor Gustavo Garay actividades de posgrado, asistencia técnico-

Farías, ha participado de una experiencia de Escala científica para el desarrollo, consolidación de 

Docente, perteneciente al Programa de la nuevas áreas disciplinarias comparando la malla 

Asociación de Universidades Grupo Montevideo curricular de nuestras carreras con las de la 

(AUGM). El mencionado profesional tuvo la Facultad visitada, apoyo a la formación de 

posibilidad de participar de diferentes actividades docentes, participación e intervención en las 

de investigación, extensión y gestión universitaria clases de Contabilidad Básica y en actividades de 

en la Facultad de Ciencias Económicas  en dicha gestión y política universitaria. 

Asimismo, los trabajos fueron expuestos en póster, donde los 

Ing. Com. Ever Lezcano González y Miguel Ángel Lugo Duarte 

fueron los ganadores en sus respectivas categorías. El trabajo de 

estos dos últimos tuvo como objetivo proporcionar una visión 

general del sistema de comercialización de energía eléctrica a 

través de medidores Pre-Pagos, enfocado en un estudio técnico 

de investigación de mercado y análisis financiero, lo cual 

posibilitará determinar la viabilidad y factibilidad de la creación 

de una empresa que permita comercializar la energía eléctrica. 

Escala Docente del Programa AUGM

on el propósito de cumplir con el Ingenieros Comerciales. Asimismo, en la Licenciatura en Ciencias Contables.

último requisito académico de la Sede María Auxiliadora recibirán sus títulos CFaCEA, luego de intensas jornadas 2 6  n u e v o s  L i c e n c i a d o s :  1 6  e n  El Tribunal de Calificaciones estuvo 

de trabajo 142 estudiantes de la Facultad de Administración, 10 en Ciencias Contables y conformado por el Prof. Dr. René Arrúa 

Ciencias Económicas y Administrativas han 1 en Ingeniería Comercial. De la misma Torreani, Presidente, y como Miembros del 

presentado y defendido en forma oral sus manera, en la Sede Coronel Bogado mismo: Dr. José Fernando Molinas 

respectivos trabajos de investigación, los egresarán 25 estudiantes de la Carrera Cassignol, Mg. Virgilio Noel Benítez Brítez, 

cua les  fueron cons iderados  muy Licenciatura en Administración. Y M. A. Wilma Cecilia López Alfonzo, Mg. 

interesantes y de gran aporte para la finalmente, en la Sede Natalio 20 Salustiano Mutti Giménez, Mg. Néstor 

comunidad educativa y diferentes sectores estudiantes están ultimando los detalles Gustavo Garay Farías, Mg. Cristian Javier 

de nuestra región. Es así que en Encarnación para recibir sus respectivos títulos que les Miska Tyrakowski, Mg. Faustino Salvador 

egresarán un total de 70 estudiantes; siendo acreditará para insertarse en el campo Garay Farías, Lic. Víctor Augusto Aquino 

19 Licenciados en Ciencias Contables, 20 laboral, de los cuales 6 fueron de la Carrera Amarilla, Mg. Zully López de Paniagua. 

Licenciados en Administración y 31 Licenciatura en Administración y 14 de la 

Nuevos 142 egresados de la FaCEA

Septiembre - Octubre 2011

Nuevos 142 egresados de la FaCEA
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57 Nuevos Profesionales para la región

a Facultad de Ciencias de una cabal comprensión de la 

Jurídicas ofrece a la región sociedad y del mundo jurídico, L57 nuevos abogados en el amplio conocimiento de las leyes 

presente año. Entre los mismos se y de las ciencias del derecho. 

cuentan a 41 Egresados de la 

Sede Encarnación, 9 de la Sede Además de ello los nuevos 

María Auxiliadora y 7 de la Sede profesionales graduados están 

Natalio. La Institución desde el munidos de las competencias que 

año 2009 forma Abogados con les permitirá comprender que los 

sólida formación humanista, actuales procesos sociales y 

científica y profesional, con comunicativos de la globalización 

capacidad de análisis, crítica, también afectan las prácticas 

síntesis y criterio jurídico, dotados jurídicas.

Conferencia sobre regulación de honorarios para profesionales del Derecho

l Abogado Francisco Zayas Gutmann, De la misma participaron además el Abog. Magna de la referida Facultad de la UNI. La 

dictó una importante Conferencia Gustavo Miranda Villamayor y el Abog. Blas misma fue organizada por los Egresados de Esobre Regulación de Honorarios Eduardo Ramírez, Decano y Vicedecano de Ciencias Jurídicas, Promoción 2010 y estuvo 

Profesionales conforme a la Ley 1376/88, la Facultad de Ciencias Jurídicas de la apoyada por la Asociación de Abogados de 

dirigida a profesionales del Derecho, Universidad Nacional de Itapúa (UNI). Itapúa y la Facultad de Ciencias Jurídicas de 

estudiantes de Facultades de Ciencias la UNI.

Jurídicas y a interesados en general. La capacitación se realizó en fecha 08 de 

septiembre del año en curso, en el Aula 

Capacitación en Liquidación Laboral
os estudiantes del 4º Curso de la Carrera de cargo de la M.Sc. Abog. Jacqueline Velázquez 

Derecho, vienen organizando una serie de Haurón, Encargada de la Cátedra de Derecho Lcursos de capacitación sobre diferentes Agrario y Ambiental de esta Unidad Académica. 

temas referentes al ámbito del Derecho.

El martes 11 de octubre, en una de la aulas de la Durante el mismo, los estudiantes realizaron 

Facultad de Ciencias Jurídicas se desarrolló uno de prácticas y al mismo tiempo recibieron conceptos 

ellos, en la ocasión, el tema abordado fue “Curso básicos sobre la materia.

teórico – práctico sobre Liquidación Laboral” a 

Currículum y Educación en Docencia Universitaria

a Abog. María Cristina Miño desarrolló el docentes en Ciencias Jurídicas sobre saberes 

Módulo de Currículum y Educación en el Curso fundamentales del campo de las Ciencias de la Lde Docencia Universitaria para Profesionales Educación, a más de los elementos del Currículum. 

del Derecho, emprendido por la Facultad de Ciencias Estos les servirán como saberes previos para ampliar 

Jurídicas de la Universidad Nacional de Itapúa. sus conocimientos y hacer una mirada crítica al tema. 

Dicho módulo tiene por objetivo formar a los futuros 

Bases Teóricas y Perspectivas de la Educación Superior 
a Lic. Ana Cornet, desarrolla la materia Bases pasado mes de abril culminará en diciembre 

Teóricas y Perspectivas de la Educación próximo. El mismo tiene por objeto ofrecer a los LSuperior en el Curso de Especialización en profesionales del derecho los fundamentos 

Docencia Universitaria para profesionales del científicos, e investigativos que les permitan la 

Derecho. Este módulo tiene como propósito apoyar cualificación docente. Asimismo, brindar a los 

los procesos de reflexión e interacción docente - participantes la capacitación específica para el 

alumno y alumno-alumno en la intención de ejercicio de la docencia universitaria conforme con 

contribuir en la construcción del saber, del saber los desafíos y las tendencias de la educación 

hacer, del saber ser y del saber convivir del futuro superior, y finalmente, propiciar actitudes positivas 

docente que tendrá la responsabilidad de liderar en hacia la innovación y el cambio para el 

el escenario de la enseñanza superior. mejoramiento de la enseñanza del Derecho.

Cabe resaltar, que el referido curso iniciado el 
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Fuente: Dr. Antonio Kiernyezny, Decano / MSc. Oscar Galeano, Vicedecano / e-mail: www.humanidades.uni.edu.py 

 Lenguaje y la Literatura
l 17 de setiembre se dio inicio oficial puede indicar que se pretende afianzar la 

al programa de  Maestría en formación de los profesionales del área ECiencias del Lenguaje y la Literatura de las Ciencias del Lenguaje y la Literatura 

organizado por  la  Facul tad de a partir de la reflexión teórica y 

Humanidades, Ciencias Sociales y Cultura metodológica de la investigación; 

Guaraní. Se trata de una magnífica analizar los diferentes escenarios de la 

oportunidad para primeramente acceder educación, desde la perspectiva 

a una especialización y luego proseguir epistemológica, social y lingüística, que se 

con la Maestría. Entre los objetivos, se manifiesta en la sociedad actual.

Inicio de Maestría en Ciencias del

Lengua Guaraní se internacionaliza: 
Curso de Guaraní para la Universidad Nacional de Formosa (Argentina)

ras una serie de reuniones cumplidas en la Facultad de 

Humanidades, Ciencias Sociales y Cultura Guaraní,  el Dr. TPedro Santiago Helguero, Director de la Escuela de 

Capacitación y Posgrado, y el MSc. Miguel Mateo Badaraco, 

Coordinador Programa EAD-UNaF (Educación a distancia), ambos 

en representación de la Universidad Nacional de Formosa 

(Argentina) y un equipo multidisciplinario de la Facultad de 

Humanidades trabajaron en la elaboración de un proyecto 

académico: Diplomado en Lengua y Cultura Guaraní. 

Una vez aprobado en las instancias correspondientes de ambas 

Universidades, el Proyecto pretende dar respuesta a la necesidad 

que plantea la Universidad Nacional de Formosa de dotar de 

competencias comunicacionales en lengua guaraní a los futuros 

profesionales de las diferentes carreras que ofrece. El proyecto prevé 

el concurso de equipos interdisciplinarios de profesores 

Conferencia Internacional 

n la  Facultad de Humanidades se Revistas Científicas Españolas de mayor 

realizó un importante encuentro sobre impacto de la última década, cuyos autores E"Investigación en Educación de las se tratan del Dr. Manuel Barrantes (Badajoz, 

Matemáticas", dictado por el destacado España) y el MS.c. Idalgo Balletbó Fernández, 

catedrático español Dr. Manuel Barrantes de San Juan Bautista, Paraguay). Este último 

López, Doctor en Matemáticas del es un destacado investigador paraguayo en 

Departamento de Didáctica de las Ciencias matemáticas, becado a España por la 

Experimentales y de las Matemáticas de la Fundación Carol ina,  luego de ser 

Universidad de Extremadura, España. Al seleccionado de entre 400 postulantes de 

mismo tiempo se presentó el libro "La diversos países. 

enseñanza y aprendizaje de la geometría" en 

especializados en Lengua Guaraní y TICs aplicadas, en abril del 2012, 

estarían dictando clases a nivel de diplomado, primeramente para 

profesores y en una segunda instancia a alumnos de la referida 

Universidad hermana de la Provincia de Formosa. 

sobre Investigación en Educación Matemática 

Seminario Interactivo “Ciencia con Conciencia” 

n selecto grupo de la comunidad comunidad educativa universitaria para Buenos Aires,  la Mag. Arq. Diana Escobar de 

educat iva  un iver s i ta r ia ,  no  compar t i r  e xpe r i enc i a s ,  s abe re s ,  Bareiro, Posgraduada en Pedagógica Usolamente de la Universidad perspectivas, entusiasmos, asimismo Compleja, docente de Arquitectura, Diseño 

Nacional de Itapúa, sino de otras reflexionar la transformación educativa y Arte de la Universidad Nacional de 

instituciones similares, a más de estudiantes, universitaria. Asunción, especialista en Ingeniería de 

se congregaron en la Facultad de Sistemas y, la Mag. Arq. Myriam Ávila de 

Humanidades, Ciencias Sociales y Cultura Fueron responsables del evento la Mag. Ing. Lombardo, posgraduada en Pedagógica 

Guaraní, para participar del Seminario Elizabeth Jiménez Rey, posgraduada en Compleja, docente de la Facultad de 

Interactivo "Ciencia con Conciencia"(título Pedagógica Compleja (Multiversidad de Arquitectura, Diseño y Arte de la 

extraído de uno de los varios libros del Edgar Morín), docente investigadora de la Universidad Nacional de Asunción. 

francés Edgar Morin). Fue un encuentro de la Facultad de Ingeniería de la Universidad de 

Septiembre - Octubre 2011
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Fuente: Ing. Com. Ulises Venialgo / e-mail: uvenialgo@uni.edu.py 

Nuevos Ingenieros
Agropecuarios de General Artigas y Natalio

Estudiantes de la Carrera de Ingeniería 

Agropecuaria: 8 (ocho) de la Sede de General 

Artigas y 10 (diez) Natalio, defendieron su 

Trabajo Final de Carrera (TFC),  y se convirtieron 

en  flamantes Ingenieros Agropecuarios. Se 

trata de 18 nuevos profesionales cuyos nombres  

y temas de investigación se detallan a 

continuación. Este año, la Sede Natalio contará 

con 16 egresados y la Sede General Artigas 20 

Egresados, totalizando así 36

inoculación con Azopirillum spp en el cultivo de (Triticum estivum) en diferentes densidades de Ÿ Sede Natalio: Liza Mariela Prieto y  Nancy 
maíz (Zea mays L.) con diferentes dosis de siembra". Victor Ramón Martínez González y  Mariela Sosa Balmori quienes investigaron el 
nitrógeno". Líder Ramón Almada Delvalle. "Efecto de la tema  "Efecto del Nitrógeno sobre  la eficiencia 

densidad de siembra sobre el rendimiento de del Bradyr hizobium Japonicum en el cultivo de 
cultivo del sésamo negro en el Distrito de soja (Glycine max L. Merril)", Carlos Damián Ÿ Sede General Artigas: Tania Nabila 
General Artigas". Esteban Moisés Acuña Coronel Avalos y Clara Marlene Chaparro Prado Acuña Giménez  investigó:"Efecto de 
Lezcano. "Evaluación del comportamiento "Comportamiento de cultivos de girasol Fertilización con zinc en el rendimiento del 
Agronómico de seis cultivares de algodón (Helianthus annus) en tres épocas de siembra en cultivo de arroz (Oryza Sativa)", Jorge Manuel 
(Goossipim hirtum) en el suelo franco arenoso el Distrito de Natalio", Christian Verón Núñez y  Vigo Villalba y Gustavo Servían Lezcano. 
de General Artigas". Néstor Alejandro Prieto Miguel Angel Selent. "Efecto de la aplicación del "Determinación del efecto de D.D.GS. (Granos 
Miranda y Virgilio Ayala. "Variabilidad fenotípica Boro sobre el rendimiento del Girasol secos de destilería) en la dieta base para pollo 
de cultivares de ajo (Alliun sativum) colectadas (Helianthus annus L.) en el Distrito de Edelira, de engorde", Aldo de Jesús Alvarez Melgarejo y 
en el Distrito de General Artigas."Departamento de Itapúa y  José Gabriel Veloso L i l ian E l izabeth González Chamorro.  

Rivas y  Cresencio Riveros "Efecto de la "Rendimiento de la variedad Itapuá 70  de trigo 

Jóvenes Investigadores 
na delegación importante  de la FaCAF Artigas.  Silvio Hermogenes Benítez Meza y  

participó en  la Jornada de Jóvenes Benicio Omar Dávalos Obregón; 3 - Diferentes UInvestigadores de la AUGM, realizado en niveles de Fertilización nitrogenada en el cultivo 

Ciudad del Este. Acompañó dicha comitiva, la de la canola (Brassica napus L.var oleífera). 

Directora Académica, la Lic. Patricia Caballero de Odulia Miño Pérez; 4 - Efecto del subsolado 

Lamarque. Los trabajos de investigación sobre el desarrollo y rendimiento del cultivo de 

realizado fueron: 1 - Interferencia de plantas maíz (Zea mays L.) en el distrito de General 

dañinas en el Cultivo de soja (Glycine max L.) con Artigas. Pedro Ramón Chávez Sanabria y Juan 

posibles efectos alelopáticos.  Marco Maidana Carlos Ramirez González y  5 - Variabilidad 

Ojeda; 2 -Efecto de la fertilización nitrogenada Morfólogica de poblaciones nativas de maíz (Zea 

sobre el rendimiento del cultivo de maíz (Zea mays l.) de la raza avati moroti en el distrito de 

mays L.)  en suelo franco arenoso de General General Artigas. Aldo Andrés Ortiz Alfonso.

Extensión Universitaria 
n sus Sedes de General Artigas y Acuña Vera, Ing. Agrop. Diana Chávez y Ing. 

Natalio, la FaCAF realizó actividades Agrop. Manuela Arriola.Een los siguientes ámbitos: 
Los estudiantes, acompañados de docentes Sede General Artigas: El 13 de setiembre, se 
de la FaCAF, profesionales del SENEPA y realizó la charla sobre "Manejo y producción 
SENACSA conjuntamente realizaron el 27 de de Burrito (Aloysia polysstachya) y 
setiembre, la detención de leismaniasis Mburukuya ( Pasiflora edulis). Los 
canina, en el Barrio Nº 3, se realizó la prueba disertantes de dicha actividad fueron el Ing. 
a 80 canes;  15 dieron positivo, los que Agr. Clotildo Rodas y el Univ. Angel Villalba, 
fueron sacrificados y enterrados en fosas.  ambos técnicos de la Municipalidad de 
También esa misma fecha se realizó la Encarnación. Fueron los responsables de 
Vacunación Antirrabica a unos 160 canes.-este evento: Ing. Agrop. Pedro Ignacio 
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Fuente: Lic. Susana Dmitruk / e-mail: sdmitruk@uni.edu.py 

El Consejo Directivo felicita al 

Decanato Nº 108/2011 del 26/09, por la que se resuelve: 

"Congratular a la Facultad de Ciencias y Tecnología de la Universidad 

Nacional de Itapúa, como Campeón General de las UNImpiadas 

2011 organizadas por la Confederación de Estudiantes-CODEUNI; y, 

Destacar la brillante participación de los estudiantes atletas, 

representantes de la Facultad de Ciencias y Tecnología de la UNI, por 

este logro obtenido en las UNImpiadas 2011…"

En representación de los atletas, la Univ. Andrea Velázquez, 

agradeció el gesto y el acompañamiento de los directivos y 

docentes de la Facultad en todo momento. Prometió que seguirán 

trabajando por la Facultad para más logros en el ámbito deportivo y 

n sesión del Consejo Directivo de la Facultad de Ciencias y pedagógico. Por su parte, el Dr. Cohene, así como la Máster Bioq. 

Tecnología (FaCyT) presidido por el Decano Prof. Dr. Viviana Pacheco, Vicedecana de FaCyT, felicitaron a los atletas EHermenegildo Cohene Velázquez, congratuló a los atletas de representantes y resaltaron el espíritu solidario y de cooperación 

la FaCyT por la reciente obtención del Campeonato General de las demostrado entre los estudiantes de la Facultad, el esfuerzo y 

UNImpiadas 2011. Se ha hecho entrega de la Resolución de trabajo en equipo para el logro deportivo. 

Campeón de las UNImpiadas

on la exposición Oral y Defensa del El 21 de octubre de 2011 fue una fecha 

Trabajo Final de Grado de los alumnos especial para la Facultad de Ciencias y Cde la carrera de Licenciatura en Tecnología. Culminaron exitosamente su ciclo 

Ciencia y Tecnología de la Producción académico, los primeros seis Licenciados en 

Aplicada a los Alimentos, los seis alumnos Ciencia y Tecnología de la Producción 

completaron los requisitos para optar por el Aplicada a los Alimentos de la UNI. Se 

título de esta carrera de grado. presentaron las siguientes investigaciones:  

Ÿ “Caracterización físico-química de la Mercedes Musmeci Soto y la Prof. Dra. Portillo, Lic. Claudia Elena González, Prof. 

miel de abeja (Apis mellífera) producida Estelvina Rodríguez Portillo. Dra. Qca. Fca. Beatriz Antonia Paniagua de 

en el Distrito de San Rafael del Paraná del Zaracho y la Prof. Dra. María Teresa Szostak 

Departamento de Itapúa”, a cargo de Proyecto de optimización del proceso Mlot.

Paola Angélica Gamón Ubeda. Calificación: 5 productivo de la elaboración integral 

(cinco) Acta Nº 001/2011 del 21/10/2011. orgánica en la planta azucarera “San Luís Cabe resaltar el acompañamiento del 

Tribunal Examinador constituido según Res. Gonzaga”, a cargo de Lourdes Elizabeth público durante las evaluaciones finales. En 

D. Nº 115/2011, por: Prof. Dr. Hermenegildo Leguizamón Laguna y Silvana Noemi Enzler cada presentación el auditorio presenció la 

Cohene Velázquez, Decano, Prof. Dra. Scheid. Calificación: 5 (cinco) Acta Nº Exposición Oral y Defensa de Trabajo Final, 

Estelvina Rodríguez Portillo, Bioq. Lucía 003/2011del  21/10/2011.  Tr ibunal  compuesto por familiares, amigos y 

Fátima Müller Velázquez, Máster Bioq. Examinador constituido según Res. D. Nº compañeros, así como también los 

Viviana Marilyn Pacheco Figueredo y Prof. 117/2011, por: Decanos de la FaCyT, Prof. funcionarios de la Facultad de Ciencias y 

M.Sc. Lucila Hortencia Bogado de Scheid. Se  Dra. Estelvina Rodríguez Portillo; Ing. Qca. Tecnología ,  además de l  Prof.  Dr.  

contó con la presencia y participación del Patricia Noemí Martinez Lovera, Mgter. Lic. Hermenegildo Cohene Velázquez, Decano y 

Señor Rector Prof. Ing. Hildegardo González Pablo Kiernyezny Rovate y el  Ing. Iván Máster Bioq. Viviana Marilyn Pacheco 

Irala. Acompañaron la Mg. Dina Matiauda de Manuel Talavera Agüero. Figueredo, Vicedecana, la Ing. Andrea 

Lugo, Directora Académica y el Abog. Néstor Raque l  Romero Berna l ,  D i rectora  

Adrián Ibáñez, Secretario General de la UNI. Ÿ “Determinación de Coliformes Totales Académica; la Lic. Amanda Leticia López, 

en Yerba Mate Compuesta Menta-Boldo E n c a r g a d a  d e l  D e p a r t a m e n t o  
Ÿ “Determinación de Cenizas insolubles pertenecientes a dos marcas nacionales Administrativo, la Lic. Mónica Judith 
en ácido clorhídrico en Yerba Mate por el método de Número Más Probable Bogado, Encargada de Extensión; la Lic. 
Compuesta con Menta y Boldo”, a cargo (NMP)” a cargo de Maria Belén Maidana Nydia Faría de Benítez, Coordinadora 
de Marcelo Damián Benitez. Calificación: 5 Castelnovo y Sabina Andrea Silvero. Académica; la Lic. Mónica Albrecht,  
(cinco), Acta Nº 002/2011 del 21/10/2011. El Calificación: 5 (cinco) Acta Nº 004/2011 del Encargada de Laboratorio y la Lic. Susana 
Tribunal Examinador estuvo constituido, 21/10/2011 .  Tr ibuna l  Examinador,  Dmitruk, Secretaria General.
según Res. D. Nº 116/2011, por el Decano de constituido según Res. D. Nº 118/2011, por: 
la FaCyT; Ing. Andrea Raquel Romero Bernal; Prof. Dr. Hermenegildo Cohene Velázquez, 
Lic. Claudia Elena González; Bioq. Rossana Decano; Prof. Dra. Estelvina Rodríguez 

en Ciencias y Tecnología de la Producción Aplicada a los Alimentos

Primeros Licenciados 

Septiembre - Octubre 2011
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Fuente: Magíster Edil Páez Coordinación de Comunicaciones / e-mail: posgrado@uni.edu.py 

 Escuela de Posgrado

n el marco de la Beca Erasmus Mundos del corriente, retornan nuevamente a España 

17, los 3 profesionales de la UNI, para iniciar la segunda y última parte del EIngenieros Electromecánicos: Cristhian Posgrado.

Fabián Benítez Aguilar, Nilda Jara León y Javier 
Los referidos cursantes, destacan la buena Armando Morínigo Ayala-, prosiguen con 
calidad de enseñanza de la UNI. Sobre el éxito sus respectivos cursos de  Maestrías en 
particular, el Ing. Morínigo afirmó "el perfil de la Universidad Politécnica de Valencia - 
salida de los profesionales becarios de la UNI, España. El posgrado tiene una duración de 20 
fueron excelentes. No tenemos nada que meses. En julio de este año, los becarios 
envidiar a los europeos por el nivel de culminaron satisfactoriamente la primera 
conocimiento que adquirimos en la Facultad etapa de la Maestría. Luego de unas breves 
de Ingeniería UNI". vacaciones, la primera semana de setiembre 

Maestrías en Universidad Europea

Becarios prosiguen con éxito 

Amado Gill - Representante del Partido País Solidario (PPS); Dr. 

Ignacio Mendoza - Representante del Partido UNACE. Oficiaron de 

moderadores: Dr. Agustín Carrizosa, Presidente Ejecutivo del CIRD y 

la Dra. Elizabeth Jojot de Gneiting, Coordinación Académica de la 

UNI.

Como participantes de la jornada estuvieron presentes a más del 

Prof. Ing.Hildegardo González, Rector de la UNI, la Dra. Perla Sosa de 

Wood, Directora de la Escuela de Posgrado, la Dra. Elizabeth Jojot de 

Gneiting, Coordinadora de la Maestría en Salud Pública, el M.Sc. 

Rubén Gaete, Director de Descentralización del CIRD. Igualmente a Escuela de Posgrado de la UNI y el Centro de Información y 
tomaron parte del Panel, Senadores y Diputados Nacionales, Recursos para el Desarrollo (CIRD), en el marco de la Maestría 
intendentes de Itapúa, Concejales Departamentales, Concejales Len Salud Pública, realizó  un importante Panel Debate 
Municipales y referentes de los diversos partidos políticos, denominado "Propuestas de Políticas de Salud de los Partidos 
profesionales de la salud de la región, directivos de la UNI y alumnos Políticos del Paraguay" desarrollado el sábado 03 de setiembre en el 
de Medicina, entre otros.Aula Magna de la Escuela de Posgrado. 

El evento se constituyó en un espacio de reflexión y análisis con los Participaron del Panel-Debate el Esc. Arsenio Ocampos - 
referentes de los principales partidos políticos con representación Representante de Partido Patria Querida (PPQ); Dr. José Zarza - 
parlamentaria y los profesionales del sector salud del Departamento Representante del Partido Liberal Radical Auténtico (PLRA); Dr. 
de Itapúa, además de autoridades locales y departamentales.Antonio Mayans - Representante del Partido Colorado (ANR); Dr. 

 "Propuestas de Políticas de Salud de los Partidos Políticos del Paraguay”

Rectorado

n nuevo magíster en Maestría en Ciencias Jurídicas egresó 

de la UNI, luego de la Defensa de Tesis llevada a cabo en la USala de Sesiones del Consejo Superior Universitario de la 

UNI, se trata del Abog. Juan Manuel Sosa Ortega. 

La Mesa Evaluadora fue conformada por Resolución DEC Nº 

045/2011 de fecha 24 de agosto de 2011, emanada del Decanato de 

la Facultad de Ciencias Jurídicas de la UNI. Estuvo  conformada por el 

Prof. Dr. Emiliano Rolón Fernández, Prof. Dr. Linneo Insfrán Saldívar y En el acto estuvo presente el Abog. Gustavo Miranda Villamayor, 
Prof. Dr. Carmelo Castiglioni y la Prof. Dra. Perla Sosa de Wood Decano de Ciencias Jurídicas de la UNI.
(Miembro Externo).

Nuevo Magíster en Ciencias Jurídicas

urgen 17 nuevos Magísteres en Planificación examinador compuesto por el Dr. Andrés Humberto 

Estratégica para el Desarrollo Nacional luego Zaracho Gómez, el Mg. Oscar Ferreiro Chávez, Dr. Sde defender exitosamente sus respectivas Félix Ayala Benítez y el Dr. Antonio Kiernyezny 

tesis en la Escuela de Posgrado de la UNI. Rovate, procedieron a calificar cada una de las 

defensas de tesis y los trabajos escritos, otorgando a 

Una vez realizado la presentación oral ajustándose al todos –por unanimidad de criterios- con la máxima 

plan de exposición establecido en el Reglamento de calificación: aprobado con felicitaciones.Estuvo 

Tesis de la referida maestría y habiéndose presente en las presentaciones, la Dra. Perla Sosa de 

respondido a las preguntas formuladas, el jurado Wood, Directora de la Escuela de Posgrado UNI.

Nuevos Magísteres en Planificación Estratégica en la UNI
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Carrera de Medicina  Acreditada

 por ANEAES y ARCU - SUR 

La Universidad Nacional de Itapúa  ante la consideración pública

La preocupación por la evaluación 

de la calidad de la Educación Superior, 

surgió en América Latina y el Caribe en el 

contexto de la crisis económica que caracterizó 

a la  década del 90 pues de un estado benefactor  

se pasa un estado evaluador con las consecuentes 

restricciones de financiamiento público de la Educación  

de este nivel .En nuestro país no estamos ajenos a esta 

realidad, a pesar de responder a  los requerimientos de una 

gran cantidad de  población que no tiene acceso a educación 

universitaria gratuita, sin embargo las instituciones de 

enseñanza superior tanto públicas como privadas con gran 

esfuerzo están supeditadas a afrontar  el dilema del 

aseguramiento de la calidad en un mundo altamente 

competitivo,  producto de la globalización. 

Carrera de Medicina  Acreditada

 por ANEAES y ARCU - SUR 

n este contexto se crea la Universidad educativa donde han participado cada uno 

Nacional de Itapúa con dos carreras de los actores: directivos, docentes, Etradicionales la de Ingeniería alumnos, padres y comunidad verificado 

Electromecánica y Medicina a pesar del por los evaluadores externos  y cumpliendo 

descreimiento de muchos profesionales que con los estándares de calidad conforme a  

muy bien  podían haberse sumado a tan parámetros establecidos por la Agencia 

noble emprendimiento. A partir del año Nacional de Evaluación  de la Educación 

2.003  la UNI  inicia la diversificación de la Superior ANEAES y el modelo ARCU SUR,  

oferta educativa con la creación de  nuevas se hace acreedora de la acreditación de la 

facultades y habilitación de otras carreras de carrera de Medicina por ambas agencias. 

grado sin descuidar la calidad del servicio Para esta  evaluación se han considerado 

educativo mediante el fortalecimiento de las dimensiones relacionadas a  Organización y 

existentes a través de un trabajo sostenido,  Gestión, Proyecto académico, Personas,  

resultado de varios factores y  orientado a  Recursos, Resultados e impacto, es decir 

tres procesos básicos: la Docencia, todos los aspectos que puedan referir a  

Investigación y la Extensión con un hilo Docencia, investigación y extensión, que 

conductor: el proceso de Gestión  de calidad  son los fines de la Educación Superior. 

entendiéndolo como un compromiso 

reflexivo que asume la comunidad  Esta acreditación constituye para la 

universitaria  para conducir  la universidad  comunidad universitaria de la UNI presidida 

presentando a la sociedad  egresados de las por sus autoridades un compromiso 

mas diversas carreras con las competencias permanente   de búsqueda de  la excelencia  

necesarias  para el campo laboral..    académica  y fomentar el aseguramiento de 

la calidad de las carreras de las demás 

La Facultad de Medicina de la UNI con 9 facu l tades  en  todas  sus  sedes . .  

promociones hasta el año 2010,  luego de  ¡FELICITACIONES.!  

un arduo trabajo de toda la comunidad 

Fuente:  Mg. Dina Matiauda Sarubbi, Directora Académica Rectorado UNI.

 E-mail: dacademica.uni@gmail.com
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